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Redes, obras y acuerdos: conversatorio 
abordó desafios del Corredor Bioceánico 
INTEGRACIÓN. Avanzar en infraestructura, conectividad y seguridad, entre las urgencias para la puesta 
en marcha de este proyecto que atravesará cuatro países. 

Constanza Caldera Pfeiffer 

cronicaomercurioantofagasta.cl 

nelauditorio de El Mercu- 
E JodeAntolaisserea 

óayer el conversatorio 
“Corredor Bioceánico Vial”, en 
el quese analizaron los desafios 
delproyecto de integración, que 
conectarálos océanos Pacífico y 
Atlántico, atravesando por cua- 
tro países: Brasil, Paraguay, Ar- 
gentina y Chile y que considera 
másde2.400 kilómetros. 

Elevento organizado por El 
Mercurio de Antofagasta con el 
apoyo de Antofagasta Mine- 
rals, SQM Yodo Nutrición Vege- 
tal y Escondida | BHP se desa- 
rrolló a una semana que el go- 
bierno presentara el Plan de 
Acción para concretar el Corre- 
dor Bioceánico Vial, el cual 
permitirá diversificarla econo- 
mía de la región, potenciando 
suintercambio comercial. 

Elevento contó conla expo- 
sición delinvestigador deldear, 
Herman Cortés; el director del 
Departamento de Economía de 
la UCN, Miguel Atienza; el fiscal 
regional Juan Castro Bekios; el 
subgerente comercial Puerto 
Angamos-TGN, Felipe Larenas 
yel presidente dela Cámara Chi- 
lena dela Construcción (CCC) 
Antofagasta, Jorge Maturana. 

Posteriormente, se realizó 
un conversatorio en el que par- 
ticiparon los expositores, ade- 
más dela Jefa de División de Fo- 
mento e Industria del Gobierno 
Regional, Mercedes Álvarez y el 
gerente de negocios de Enjoy 
Antofagasta, Gastón Lamamy. 

Elprimero en presentarfue 
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ES di 
EL CORREDOR BIOCEÁNICO VIAL FUE ABORDADO AYER EN UN CONVERSATORIO ORGANIZADO POR ESTE DIARIO. 

  

Herman Cortés, investigador 
asociado y uno delos mayores 
conocedores del proyecto, 
quien detalló en qué consiste 
esta iniciativa implementada 
los últimos diezaños y planteó 
las materias pendientes. 

Enestesentido, señaló quesi 
bienenChilenosetuvo quecons- 
truir carreteras, sí destacalaim- 
portancia de invertiren caminos 
yen conectividad de redes de te- 
Jecomunicaciones además de 
adaptarlainfaestructura portua- 
ría dela región «creada para ex- 
portación de minerales- afin de 
que puedan ser utilizadas para 
cargas de origenagropeacuario. 

“El corredor está funcio- 
nando parcialmente. Faltará 
unaño y medio, a dos años pa- 
ra que se terminen todas las 
obras, tanto el puente como las 
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carreteras en Paraguay. Lo que 
falta, fundamentalmente es el 
hardware o los acuerdos para 
lasconexiones deaduana, fito 
y zoosanitario, de migraciones 
en la frontera, además de los 
aspectos devigilancia para evi- 
tar los problemassociales deri- 
vados del narcotráfico o de ese 
tipo de delitos”, indicó Cortés. 

Luego se desarrolló la pre- 
sentación del director del De- 

partamento de Economía dela 
UCN, Miguel Atienza, quien 
abordólosretos del “software” 
del Corredor Bioceánico Vial. 

Enestecontexto,indicó que 
alanalizarlos acuerdos entrelos 
países que conforman el corre- 
dorlosavances son pocos. 

“Las perspectivas que haya 
acuerdos deintegración comer- 
cial arancelaria más allá de los 
que ya existen bilaterales enes- 
te momento, no se ha tratado, 
dehechonosemenciona. Yes- 
to es un problema porque las 
potenciales ventajas en costo de 
transporte que podríamos te- 
ner se pierden por estas dife- 
renciaciones enaranceles(...a 
parte de esto, el que no haya 
una homogeneización de nor- 
mas fitosanitarias y de seguri- 
dad puede producir que los pa- 
sos fronterizos seconviertanen 
cuellos debotella, que reducen 
las ventajas que podría haber de 
tener una menor distancia al 
continente asiático”, indicó. 

  

SEGURIDAD 

Entanto, elfiscalregional Juan 
Castro Bekios, abordó los ries- 

gos del corredor bioceánico 
vial en materia de seguridad, 

considerando el avance del cri- 

menorganizado. 
“El narcotráfico es (un ries- 

go) evidente, toda vez que ya al 

día de hoy sin corredor la Re- 
gión de Antofagasta presenta 
los niveles de incautaciones de 

drogas prácticamente más 
grandes de Chile e históricos. 
Uno deellos, lo vivimos el año 

pasado conla incautación histó- 
rica de veinte toneladas de dro- 

gasolo en la Región de Antofa- 
gasta en un año”, puntualizó. 

Por su parte, Castro mani- 
festó su preocupación respecto 
ala vinculación entre el corre- 

dor bioceánico y la triple fron- 
tera entre Argentina, Paraguay 
y Brasil, catalogada como una 
delas más peligrosas del mun- 
do por elimpacto decrimenor- 
ganizado transnacional. 

El fiscal regional también 

mencionó el desafío en mate- 

ria de seguridad el problema 
del tráfico y contrabando ma- 
rítimo. Esto, considerando 

que el 93,7% del comercio ex- 
terior de Chile se moviliza por 

transporte marítimo. 

CONVERSATORIO 

versatorio, laje- 
¡ón de Industria 

del Gore, Mercedes Álvarez, 
destacó el interés que tienen 
como gobierno que la región 
no solo sea exportadora de 
productossino también deque 
exista un valor agregado. 

“Hay bastante interés en 

   

procesar alimentos en Antofa- 
gasta de tal manera de dar un 
valor agregado y de esa forma 
también salgan hacia Asia, y pa- 
raello se está trabajando en la 
implementación y el lugar don- 
de instalarse. Y ello, implica un 
aumento dela producción, que 
se van a crear más empleos y 
quevaa existirlanecesidad de 
tener personal capacitado en 
logística, en hablar idiomas y 
en distribución y manipulación 
dealimentos”, indicó. 

El presidente dela CChC de 
Antofagasta, Jorge Maturana 
dijo ver el corredor bioceánico 
vial como una oportunidad so- 
bre todo para generar infraes- 
tructura para la región. 

“Hoy quién podría estar en 
desacuerdo conla posibilidad de 
mejorar la conectividad a través 
detrenes de carga. Nuestra re- 
gión conla minería y conlo que 
sevieneestán bastante saturadas 

(..) y más adelante por quéno 
pensar en trenes mixtos con fre- 
cuencia de trenes de cargay pa- 
sajeros, que puedan de alguna 
manera potenciarnuestraregión 
y generar turismo”, subrayó. 

El subgerente comercial 
Puerto Angamos - TGN, Felipe 
Larenas abordó los tiempos 
que podría tardar el puerto en 
habilitar su infraestructura pa- 

tipo decarga. 
¡ánto se demora la habi- 

litación de infraestructura por- 
tuaria va a depender finalmen- 
tedeloqueserequiere, Y como 
se haseñalado, no sesabecuán- 
to se requiere acienciacierta. 
Por lotanto, lo quea nosotros 
nos gusta harto como desarro- 
llo de negocio es hacer pilotos. 
Desde poner un par de contene- 
dores, deciertacarga. Ver cómo 
funciona y enbasea esoir defi- 
niendo qué vamos a hacer (.... 
Hay quevernosoloinfraestruc- 
tura portuaria, sino cuánto se 
demora y trabastiene esacarga 
parallegar al puerto”, señaló, 

El gerente de negocios de 
Enjoy Antofagasta, Gastón La- 
mamy destacó la oportunidad 
del corredor para el turismo. 
“Estamejoraenlaconectividadva 
aterminar haciendo que en una 
primerainstancia llegue másgen- 
tealaregión. Es un turismo más 
pensado de negocios, gente que 
necesita estar en Antofagasta pa- 
ra poder cerrar estos acuerdos 
quegenerenafuturo”, indicó. (3 

      

  

Operativo de la 
MN EN 
90 pacientes en 
Taltal 

asta el Hospital 21 de 
H Mayo de Taltal se 

trasladó el equipo 
encabezado por el doctor 
Pedro Ziede en una nueva 
instancia de “Sembrando Sa- 

lud”, iniciativa que en 2025 
cumple 27 al servicio delos 
habitantes delaregión. 

Enestaocasión, cruza: 
da fue coordinada por la Di- 
rección de Vinculación con 
el Medio y Extensión dela 
UA y permitió realizar alre- 
dedor de 90 atenciones de 
pacientes y 16 cirugías de las 
especialidades de pediatríay 
dermatología. 

  

  

  

LISTA DE ESPERA 
El académico Pedro Ziede 
destacó elimpacto de estas 
accionesenlacalidad de vida 
delos pacientes, “lo más im- 
portantees ayudar aquienes 
están enlista de espera. Mu- 
chos llevan meses, incluso 
años, esperando una cirugía. 
Poder llegar asu ciudad y re- 
solver esas necesidades cam- 
biacompletamentelavidade 

Eloperativo contó conla 
participación del Dr. Carlos 
“oloza, jefe de la Unidad de 
Dermatología del HRA, 
quien valoróla oportunidad 
de contribuir desde su rol 
profesional y académico. 

“Proveer atención espe- 
cializada en zonas alejadas 
esfundamental para reducir 
las listas de espera. Partici- 
par en estas instancias es 
parte denuestro compromi- 
so con la comunidad”, ex- 
presó. 

Los testimonios de las 
familias beneficiadas tam- 
bién reflejan el impacto del 
trabajo médico universita- 
rio. Luisa Hernández, 

dre de un paciente pedi 
co, contó que “llevábamos 
tresañosesperando esta ci- 
rugía. Esta atención hasido 
clave para el desarrollo de 
mi hijo. Estoy profund: 
mente agradecida”. CS 

  

  

    

   

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

22/04/2025
    $102.967
  $1.002.600
  $1.002.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       7.200
       2.400
       2.400
      10,27%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 10


